

Le paysage de la santé mentale évolue vers le modèle des soins en réseaux et des circuits de soins. Si les anciennes interactions doivent se poursuivre, de nouveaux liens devront se nouer.

La personne soignée a-t-elle un libre choix ?

Jusqu'où peuvent aller les interventions des soignants ?

Disposent-ils de guides de bonnes pratiques inspirés par une vision éthique ?

Ce nouveau type de suivi améliorera-t-il le bien-être ?

Renforcera-t-il la connexion de la personne à la société, au travail, à la culture ?

Modérateur de la journée :
Dr Jo Joosten, psychiatre



De l'asile
au www.107.be :
à chaque réseau
sa santé totale ?

08h45 : Accueil.

09h00 : Mot de bienvenue. M. André Geeraert, Président de la Plate-forme de Concertation en Santé Mentale.

09h10 : Intervention de Mme Nathalie Heyard, Députée provinciale en charge du Pôle Social et Santé.

09h20 : Introduction au colloque. Dr Jo Joosten.

09h30 : « Travailler en réseau : pourquoi, pour qui et comment ? » Dr Thierry Wathelet, médecin généraliste, réseau Assuétudes du Brabant Wallon, réseau ALTO.

10h00 : « De psychiatrie en santé mentale, de secteur en réseau : quelles transformations pour quels enjeux ? » M. Nicolas Henckes, sociologue, CNRS-CERMES3, Paris.

10h30 : « La réforme 107 en santé mentale : quelle évaluation ? » M. Vincent Lorant, professeur à l'UCL, Faculté de Santé Publique.

11h00 : Pause café.

11h20 : Table-Ronde : « Quels sont les apports du modèle de soins en réseau ? » Mme Françoise Weil (CHU Brugman, PFCSM Bruxelles).
Mme Christiane Bontemps (CReSaM).
Mme Marie-Céline Lemestré (Psytoyens).
Dr Andrée Ledrut (psychiatre).
M. Pablo Nicaise (Faculté de Santé Publique UCL).

12h15 : Quelques enjeux posés par les soins en réseaux.
Réflexions préliminaires aux questions traitées dans les ateliers.
M. Jean-Michel Longneaux, philosophe, Université de Namur.

12h45 : Pause repas.

13h30 : Ateliers, avec des experts en santé mentale, co-animation par les professeurs et étudiants infirmiers de la HERS et assistants sociaux de la HERS-Henallux.

Atelier 1

Mieux soigner à l'hôpital ou à domicile ?

Atelier 2

Jusqu'où accompagner les personnes pour leur bien-être ?

Atelier 3

Accepter ou refuser le soin : le choix existe-t-il ?

Atelier 4

(Re)devenir normal : une obligation ?

15h00 : Synthèse des ateliers.

15h30 : Conclusions.
M. Jean-Michel Longneaux.